
 

Antworten der BayernSPD auf die WPS des Verbandes Kita-Fachkräfte Bayern e.V. 

Müssten Sie die aktuelle Lage in bayerischen Kitas mit 5 Worten beschreiben, welche wären die für 

Sie treffendsten? 

Sehr engagiertes Personal; Handlungsbedarf; große Überlastung; massive Personalnot; am Limit. 

Welche drei Gesetzesänderungen im Kita-Bereich möchten Sie/Ihre Partei in der nächsten 

Legislaturperiode durchsetzen? 

Wir setzen sowohl auf den Ausbau der Plätze, als auch auf Investitionen in die Qualität der Angebote.  
- Verbesserung Anstellungsschlüssel und Basiswerterhöhung 
- Refinanzierung der Ausbildungs- und Praxisanleitung 
- Leitungsfreistellung und Finanzierung von Hauswirtschafts- und Verwaltungskräften in allen 

Kitas  
 

Auf Grund zahlreicher Faktoren, wie zum Beispiel dem massiven Personalmangel, kann der 

gesetzliche Bildungsauftrag seit Jahren nur noch bedingt erfüllt werden. Was muss sich in Ihren 

Augen ändern, damit eine gute Bildungsarbeit in Kindertageseinrichtungen möglich wird? 

Es muss in der Kindertagesbetreuung deutlich mehr Wert auf die Rahmenbedingungen gelegt 

werden. Das würde auch zu einer Verbesserung der Attraktivität des Berufsfelds führen. Die ersten 

Lebensjahre sind in der Entwicklung der Kinder von zentraler Bedeutung. Der Fokus muss dringend 

auf mehr qualifiziertes Personal gelegt werden, um den Bildungsauftrag, sowie er im Bildungs- und 

Erziehungsplan formuliert ist und so wie es sich Fachkräfte wünschen erfüllt werden kann.  

Der Verband Kita-Fachkräfte Bayern e.V bietet seit über zwei Jahren an, sich aktiv zu beteiligen. 

Leider bindet uns die Landesregierung bisher nicht ein. Würden Sie uns in Zukunft mehr in der Politik 

beteiligen lassen? Wenn ja, welche Möglichkeiten würde es geben? Wenn nein, weshalb nicht? 

Für uns als bayerische SPD sind Impulse aus der Praxis besonders wichtig. Nur so können lebensnahe 

politische Entscheidungen für die Einrichtungen getroffen werden. Der Austausch mit den sozialen 

Verbänden und den Kitas war und ist uns seit vielen Jahren sehr wichtig, auch mit dem Kita 

Fachkräfte Verband. Deshalb werden wir Sie mit Ihrer fachlichen Expertise auf jeden Fall stärker 

beteiligen. 

Was würde Ihre Partei tun, um eine ausreichende Qualifikation der Fachkräfte sicherzustellen? Wie 

stehen Sie zum von uns stark kritisierten modularen Weiterbildungskonzept? Wie möchten Sie eine 

gute Qualität in den Ausbildungen sichern? 

Wir als BayernSPD wollen die Ausbildungs- und Studienplätze massiv ausbauen. Dabei setzen wir auf 

die Verbesserung der Ausbildungsanleitung, auch um die Zahl der Ausbildungsabbrecher zu 

minimieren. Wir möchten die Ausbildungsinhalte modernisieren und die Ausbildung finanzieren. Eine 

bessere Bezahlung der Ausbildung führt auch dazu, dass das Berufsfeld attraktiver wird.  

Wir unterstützen die Möglichkeit zum Quereinstieg zur Ergänzungs- oder Fachkraft. Einer 

Anrechnung auf den Anstellungsschlüssel während der Qualifikationsphase stehen wir sehr kritisch 

gegenüber. Grundsätzlich sind wir überzeugt davon, dass es wichtig ist die Arbeits- und 

Rahmenbedingungen in den Einrichtungen zu verbessern, damit wir mehr Menschen mit einer 

grundständigen Erzieherausbildung in die Praxis bringen.  

 


